

Monteux au fil

L'histoire de Monteux est intimement liée à l'histoire des cours d'eau qui traversent la ville. Au fil des siècles, l'eau a façonné la ville et ses traditions, notamment avec l'histoire de Saint Gens. Les Montiliens ont fait de l'eau un symbole fort de l'identité de Monteux, avec le feu de la pyrotechnie. Sans avoir la prétention de retracer une histoire exhaustive de la ville, vous trouverez dans ce dossier quelques informations et anecdotes sur des thématiques choisies par la rédaction du Journal de Monteux.

Les Confines



Les archives de la ville nous rapportent qu'au Moyen-Âge les moines ont endigué les 2 cours d'eaux torrentiels de la ville, l'Auzon (appelé à l'époque le Lauzon) et la Grande Levade.

Les Confines ont également fait l'objet d'assèchement. Aujourd'hui, elles constituent une zone humide protégée, classée Espace Naturel Sensible. On peut y observer une faune et une flore rares.

Situées au nord de la ville, les Confines ont été au cours de l'histoire : une réserve de chasse papale, des prairies communales (afin de produire des fourrages pour alimenter les chevaux notamment), elles ont également accueilli une usine pyrotechnique...

Le feu et l'eau se rencontrent dans l'histoire de Monteux !

La Plaine des Sorgues



Monteux est située dans la Plaine des Sorgues. La Sorgue effleure la frontière de la ville sous le Pont Naquet, entre Monteux et Althen des Paluds.

Ainsi, **Monteux est au cœur d'un territoire riche d'un patrimoine naturel unique. Des espèces protégées et rares vivent juste à côté de chez nous.**

Cet environnement exceptionnel a inspiré de nombreux auteurs provençaux tels que Frédéric Mistral.

En 2017, Christian Gros, Maire, a mis à l'honneur la rivière la plus connue du Vaucluse dans son scénario du Feu de Monteux "La Magie de la Sorgue".

L'eau à l'honneur dans le feu d'artifice !

de l'eau

ÉPISODE 1

Saint Gens

Bien sûr, on ne peut pas évoquer l'eau sans parler de Saint Gens, le saint patron de la ville.

La légende de Saint Gens raconte que, suite à son exil, il a fait jaillir une source en enfonçant ses doigts dans un rocher. Il a ainsi sauvé la ville d'une sécheresse dévastatrice.

Saint Gens est mis à l'honneur chaque année à l'occasion des festivités et du pèlerinage qui lui sont dédiés au mois de mai. En 2004, pour marquer son 900^{ème} anniversaire, le scénario du Feu de Monteux "Le faiseur de pluie" lui rend hommage. C'est un personnage emblématique pour les Montiliens (croyants ou non) : Saint Gens les unit, les rassemble et fait partie de l'identité de la ville.

Pour en savoir plus sur Saint Gens : monteux.fr



Les sources et les fontaines

L'eau de la plupart des fontaines de Monteux provient des **sources du quartier Saint-Raphaël** et arrive en ville par un réseau de canalisations vieux de plusieurs siècles et rénové au fur et à mesure des travaux de voirie.

Parmi les ouvrages de conduite et de répartition de l'eau des sources, la salle voutée, construite en 1693, a été entièrement rénovée en 2009.

Le centre ancien compte quatorze fontaines. La plus ancienne est la fontaine des Dauphins.

Pour (re)découvrir les fontaines, le dépliant "La Balade des 14 Fontaines" vous attend à l'accueil de la Mairie, à l'Office de tourisme ou sur le site monteux.fr rubrique Je m'informe. Les publications.

.....
Rendez-vous dans un prochain numéro du Journal de Monteux pour découvrir d'autres anecdotes, d'autres lieux, et d'autres récits sur « Monteux au fil de l'eau »

